

ABSTRAK

Bawang putih merupakan produk tanaman yang penting bagi seluruh masyarakat Indonesia mengingat keragaman dan jumlah kegunaannya untuk kehidupan sehari-hari. Selain dapat digunakan sebagai bumbu dalam memasak, produk ini juga dapat sebagai obat untuk beberapa jenis penyakit. Umbi bawang putih dapat digunakan untuk membantu menurunkan tekanan darah tinggi, mengobati masalah pernapasan, nyeri otak, wasir, obstruksi, cacingan, gangguan tidur, kolesterol, dll. Sehingga keadaan ini berdampak pada nilai ekonomi bawang putih dimata masyarakat Indonesia.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui: 1) Biaya dan pendapatan petani pada usahatani bawang putih di Kecamatan Suela Kabupaten Lombok Timur. 2) Untuk mengetahui kelayakan usahatani bawang putih di Kecamatan Suela Kabupaten Lombok Timur.

Penelitian ini dilakukan di Kecamatan Suela dengan pertimbangan bahwa Kecamatan Suela memiliki produksi bawang putih terbanyak kedua di Kabupaten Lombok Timur, dari 8 (delapan) desa yang ada di Kecamatan Suela di pilih tiga desa sebagai daerah sampel penelitian. Secara *Purposive Sampling* yaitu Desa Suela, Desa Mekar Sari, Desa Sapit dengan pertimbangan bahwa ketiga desa tersebut memiliki produksi bawang putih paling banyak di antara desa-desa yang ada di Kecamatan Suela. Penentuan jumlah responden dalam penelitian ini ditentukan secara *Quota Sampling* sebanyak 30 orang, sedangkan penentuan responden pada masing-masing kelompok sampel ditentukan secara *Proposional Random Sampling*. Metode dalam penelitian ini menggunakan metode *Deskriptif* sedangkan teknik pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan secara survey.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan yaitu: 1) Biaya pada usahatani bawang putih di Kecamatan Suela Kabupaten Lombok Timur adalah sebesar Rp. 17.262.969 per LLG atau Rp. 34.206.675 perhektar. Dan pendapatan yang diperoleh petani sebesar Rp. 6.038.281 per LLG atau Rp. 11.964.890 perhektar per musimtanam.2) Dari hasil perhitungan *R/C Ratio* didapat nilai Rp. 1,35 yaitu lebih besar dari 1. Hal ini menunjukkan bahwa usahatani bawang putih Di Kecamatan Suela Kabupaten Lombok Timur layak di usahakan.

Kata kunci : Bawang Putih, Usahatani, Kelayaka.